
為何要老實修行，不被怪力亂神迷惑？－聖嚴法師 

 

聖嚴法師曾說：「學佛的人，目的不在神通感應，老實腳踏實地修行，才是

最可靠的。」不論是見異光、舌生蓮花，或是祈願實現等種種感應靈驗，學佛人

都應該當作只是修行路上的一個風景，或是繼續精進的一種鼓勵，感應要能讓自

己對諸佛菩薩生起更大的信心，也對自己的修行之路產生自信，才是感應真正的

意義，也唯有如此看待感應，這樣的神祕經驗才不致流於迷信。 

倘若修行是為了追求感應的神祕經驗，會使得強調「我感應到」的我執加

重，容易誤信怪力亂神，完全背離了佛陀的教法。將感應視為信仰的鼓勵，自信

信他，實修實證，才能與佛菩薩「感應道交」，獲得勇氣繼續邁向真正的目標─

精進不放逸的修行。 

 

 

 


